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La dernière phrase de Jésus est assez terrible : « Le Fils de l’homme, quand il 

viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ? » Cette interpellation raisonne à la fois 

comme un avertissement mais aussi comme un déchirement du cœur du 

Christ ! En effet, il vient de raconter une histoire où la persévérance, l’insistance 

et la ténacité de cette veuve pour obtenir justice est comparable à la prière 

de ceux qui crient vers Dieu et qui, dès lors, seront exaucés dans leur recherche 

de justice. Non pas une justice humaine, imparfaite, parfois partiale et 

idéologisée, mais la justice divine que personne ne peut manipuler, et dont 

personne ne peut se cacher. Aussi, sommes-nous bien dans cette disposition ? 

La FOI renvoie à la CONFIANCE, et suppose une adhésion de tout notre être 

dans une continuelle anticipation. Ainsi, je fais confiance à quelqu’un pour un 

événement à venir, pour une action à faire, pour une parole confiée qu’il 

s’agit de garder. Je fais confiance pour une tâche à exécuter, pour un 

problème à résoudre. Mettons-nous alors notre confiance dans le Seigneur, sûrs 

qu’il nous conduira là où nous serons le plus heureux, là où le Mal n’a plus 

d’emprise, là où la vie l’emporte sur la mort ! Avons-nous cette FOI par delà les 

apparences, par delà les tribulations de ce monde qui passe, par delà les 

horizons de nos vues humaines ? Avons-nous cette FOI qui nous fait entrevoir le 

Royaume de Dieu déjà là – timidement – bien qu’en devenir, qui nous fait 

entrer dans une relation d’amitié prévue pour être éternelle, qui nous prépare 

pour une vie centrée sur l’Amour de Dieu ? Avons-nous cette FOI bien ancrée 

parce que entretenue jour après jour dans une prière humble ?... 

Jésus ne déçoit jamais, à condition que nous l’écoutions attentivement et que 

nous ne fabriquions pas une fausse image de Lui ! Pour le connaître, pour le 

comprendre, pour l’écouter, pour le suivre, pour entrer en amitié avec Lui, il 

nous faut plonger dans l’Ecriture, et plus particulièrement les Evangiles et il nous 

faut prier l’Esprit Saint de nous éclairer dans cette lecture ! D’autres l’ont fait 

avant nous, et leur témoignage aussi nous est précieux : c’est ce que nous 

appelons la Tradition, toujours vivante. Si nous avons les paroles du Christ 

habitant notre esprit, bien mieux notre cœur, nous comprendrons que la 

manière de faire de Dieu n’est pas celle des hommes, nous comprendrons que 

le succès, la gloire, l’argent, le pouvoir sont des chimères, des mirages, qui nous 

apportent de fausses joies, de faux bonheurs et, au final, nous laissent dans le 

désarroi et la tristesse ! Jésus nous offre, par sa personne, un bonheur intérieur, 

durable, éternel. Il est le véritable ami qui va à l’essentiel et seul peut combler 

notre cœur qui a soif d’aimer et d’être aimé. Jamais, Jésus ne nous a menti sur 

les épreuves qui peuvent nous atteindre mais toujours, il nous a assuré de sa 

présence pour les porter et les traverser. Prenons donc la résolution de le 

mettre au centre de tout ce que nous vivons et le résultat sera tangible. 


